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     Сельское хозяйство
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     Сельское хозяйство

     Человек и его дело

Начало этого года богато на юбилеи детсадовских заведующих из Пречистого: в середине янва-
ря пятьдесят пятый день рождения отметила заведующая «Березки» О. В. Ветрова, а сегодня,
8 февраля, свое пятидесятилетие празднует руководитель «Колоска» Г. И. Зиминова.

Заботливая хозяйка «Колоска»

– Этот год богат на
             юбилеи: пятиде-

сятилетие отметят воспита-
тели «Колоска», мои одно-
классницы Ольга Федорова
и Галина Цепкова, а также
воспитатели Елена Малее-
ва и Альбина Иванова, пя-
тидесятипятилетие – воспи-
татель Инна Цыбизова и
шеф-повар Мария Гузина, а
шестьдесят лет отпраздну-
ет наш сторож Валерий
Рычагов, – поведала мне
Галина Ивановна, когда мы
встретились с ней в «Колос-
ке». – В августе же у меня

второй юбилей – десять лет
назад я возглавила коллек-
тив «Колоска». Но, пола-
гаю, обо мне-то рассказы-
вать особо и нечего. Лучше
про нашу команду расска-
жите. Что я могу сделать
одна? От вклада каждого в
общее дело зависит успех.

В образовании, а тем
более в дошкольном, слу-
чайных людей не бывает.
Если, к примеру, человек
учился на воспитателя
только ради диплома, дол-
го в детском саду он не про-
работает. Любить ребяти-

шек и принимать такими,
какие они есть, пропуская
их маленькие проблемы и
заботы через свое сердце
и помогая решать таковые
– вот те основные качества,
по мнению моей сегодняш-
ней героини, которыми не-
пременно должен обладать
работник детского сада. И
неважно, кто он: воспита-
тель или его помощник,
музыкальный руководи-
тель или повар.

– Как же Вы, решив
учиться на педагога, поня-
ли, что это правильный вы-

бор? – размышляя над ска-
занным заведующей «Ко-
лоска», интересуюсь я.

– Так я еще в школе ре-
шила, что буду учителем
начальных классов, – Гали-
на Ивановна мысленно пе-
реносится в то время. – И
после окончания 8 класса
Пречистенской школы по-
шла учиться на учителя в
Угличское педучилище.

На фото: хорошим кол-
лективом и руководить при-
ятно! Заведующая Г. И. Зи-
минова (в центре)

С прицелом на перспективу
В ООО «Юрьевское» впервые мне довелось

побывать осенью 2014 года. Деревня с одноимен-
ным названием расположена в стороне от села
Николо-Ухтома и проехать к ней можно по доро-
ге от большака, ведущего на село Менчаково.

Той осенью мы добра-
лись до овцеводческого хо-
зяйства без особого труда,
поскольку проливных дож-
дей не было, и дорога ока-
залась вполне проезжей.

Ярославского предпри-
нимателя Александра Ча-
чина, который организовал
это овцеводческое хозяй-
ство, мы тогда не застали.
Нашим гидом в «овечьем

(Окончание на 3 стр.)

царстве» в то время стал
управляющий овцефермой
Владимир Шувалов, кото-
рый в отсутствии директо-
ра решает все вопросы
жизнедеятельности овце-
фермы.

Тогда Владимир пока-
зал мне саму ферму, загон,
где гуляли овцы, познако-
мил с работниками. В то
время на овцеферме сто-

яло более трех сотен овец
романовской породы. Все
животные были чистень-
кие, ухоженные.

– В планах на перспек-
тиву у нас увеличение по-
головья животных, – рас-
сказывал тогда Владимир
Шувалов. – Понятно, что
это потребует и увеличения
объемов заготовки кормов
для них на зимний период.
На это пока у нас более 120
гектаров земли. Надеемся,
что площадь наших сельхо-
зугодий увеличится.

Помнится, тогда мы уез-
жали с овцефермы, что на-

зывается, «на позитиве» –
овцехозяйство развива-
лось уверенно. А потому
надеялись увидеть ООО
«Юрьевское» в следующий
раз еще более развитым.

Так оно и вышло. Мину-
ло два с лишним года, и вот
мы снова едем по уже зна-
комой дороге на Менчако-
во, отворачиваем на дерев-
ню Юрьевское. Правда,
после того, как свернули
с большака, пришлось
поволноваться: идущую че-
рез поле дорогу местами

4 февраля в Ярославле прошёл областной
фестиваль по КУДО детей первого года обуче-
ния, в котором приняли участие четверо юных
спортсменов Первомайского района. Несмотря на

свой скромный опыт, борцы вернулись домой с отличны-
ми результатами: Максим Синиченко одержал победу
(категория +190), а Екатерина Гроздилова заняла дос-
тойное второе место (категория 170).

Добавим, что занимаются с первомайскими ребятами
теперь два новых тренера — Татьяна Шаплыгина и Вик-
тория Шантур. Последняя уже носит звание кандидата в
мастера спорта. Одна из новых наставниц, Татьяна Шап-
лыгина, отмечает, что вместе с Викторией хочет больше
уделить внимания мотивации школьников, а также чаще
стимулировать их выступать на соревнованиях. Кроме
того, новый тренер заверила, что во время тренировок
начинающих спортсменов обе наставницы используют ин-
дивидуальный метод, что позволяет ребятам преодолеть
страх перед соревнованиями и повышает их интерес к
такому непростому виду спорта как КУДО.

Снова проверить свою боевую технику кудоисты смо-
гут уже в эту субботу в 12:00 в спортзале местного МДК,
где состоится детский фестиваль по КУДО, посвящённый
Дню памяти воинов-интернационалистов.

(Наш корр.)

     Спорт

     Анонс

Первый месяц нового года не порадовал жи-
вотноводов района надоями. Оно и понятно –
крепкие январские морозы внесли свои коррек-
тивы в работу ферм: мерзли водопровод и сис-

тема навозоудаления, сложно было работать и технике,
что доставляет к фермам корма. А потому, в среднем по
району в январе 2017 года от каждой коровы получено по
137 килограммов молока, что на 4 килограмма меньше,
чем за соответствующий период прошлого года.

Но не во всех хозяйствах в январе произошло сниже-
ние надоев. Так, в ООО «Пречистенский» в среднем от
коровы получено по 134 килограмма молока (плюс 33
килограмма к январю 2016 года), в СПК «Верный путь» –
по 159 килограммов (плюс 17), в СПК «Соть» – по 108
килограммов (плюс 10).

Самые же большие надои молока от коровы в январе
в СПК «Луч» – 256 килограммов и СПК «Скалинский» –
233 килограмма.

(Наш корр.)

Демографическая ситуация в районе за первый
месяц нового года не радует. В январе на свет по-
явились 7 малышей, а вот в мир иной ушли 19 пер-

вомайцев. Брак заключили 3 пары молодоженов, а раз-
велись в январе 2 супружеские пары.

(Наш корр.)

     ЗАГС

Предъюбилейные выступления пречистенских
актёров во главе с режиссёром Владимиром Фун-
товым проходят успешно в разных уголках Ярос-
лавской области. Совсем недавно, 29 января, да-

ниловцам на открытии фестиваля театральных коллек-
тивов «Памяти маэстро», посвящённом 100-летию со дня
рождения знаменитого режиссёра, актёра, педагога, на-
родного артиста РФ Юрия Петровича Любимого, был
представлен спектакль «Не всё коту Масленица».

Отыграли спектакль по пьесе Островского пречистен-
цы и для соседнего Любима. Там все любители народных
театров увидели спектакль 5 февраля в районном Доме
культуры. Владимир Фунтов отметил, что зрители как в
Данилове, так и в Любиме очень тепло приняли пречис-
тенских актёров.

Следующий спектакль пречистенский народный театр
планирует поставить на ярославской сцене в Камерном
театре под руководством В. Воронцова уже в этот чет-
верг.

(Наш корр.)
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Однако закончить учеб-

ное заведение ей не уда-
лось. Заболела мама Гали-
ны, и студентке через год
учебы пришлось забрать
документы из училища. Но
и сидеть дома она не мог-
ла. Пошла работать в дет-
ский сад «Солнышко», при-
надлежащий тогда Пре-
чистенскому лесокомбина-
ту. Профессию воспитате-
ля осваивала на практике.
Многому научилась у тог-
дашнего заведующего дет-
садом Г. Е. Лебедева. Да и
у других воспитателей
опыт перенимала. К слову,
некоторые из них, что ког-
да-то работали в «Сол-
нышке», сейчас трудятся в
«Колоске». Например, Т. В.
Кузнецова и Н. В. Смирно-
ва.

– В «Солнышке» я про-
работала воспитателем де-
сять лет, а затем перешла
в «Березку», – вспоминает
моя собеседница. – Здесь
уже училась работать с
детьми у заведующей Гали-
ны Ивановны Смирновой и
старшего воспитателя Оль-
ги Васильевны Ветровой.

Работая в «Березке»,
Галина Ивановна заочно
училась на факультете
дошкольного воспитания
Ярославского педунивер-
ситета имени К. Д. Ушин-
ского, а после учебы она
сменила работу – ушла в
отдел образования. Прав-
да, ненадолго. А затем воз-
главила коллектив детсада
«Колосок».

– Кем сложнее работать
– воспитателем на группе
или заведующей детса-
дом? – задаю я вопрос Га-
лине Ивановне.

– Это два совершенно
разных вида деятельности,
– она немного удивляется
моему сравнению. – Заве-
дующий детсадом – адми-
нистратор и хозяйственник,
а воспитатель – это педа-
гог.

– Сколько же сейчас ре-
бятишек посещает «Коло-
сок»? – интересуюсь у за-
ведующей.

– В девяти группах око-
ло двухсот, – отвечает она.
– Наш детсад находится в
двух зданиях. В новое зда-

Заботливая хозяйка «Колоска»
ние «Колосок» переехал в
конце марта 1989 года.

Работу в «Колоске»
Г. И. Зиминова начала с
ремонта и оснащения дет-
сада новой техникой. В
каждой группе был сделан
текущий ремонт, во всем
здании в окнах появились
пластиковые стеклопакеты,
была заменена кровля на
крыше. Но сегодня Галина
Ивановна мечтает о капи-
тальном ремонте тех же
групп: в какой-то из них
подзатерся линолеум, где-
то плитка начала отвали-
ваться...

Разного рода ремонты в
«Колоске» идут почти пос-
тоянно. Но это не мешает
детсаду работать по пол-
ной. В этом году «Колосок»
выпускает 36 будущих пер-
воклассников. В очереди
же в детсад стоят 38 дети-
шек, а потому в новом учеб-
ном году здесь намерены
открыть две ясельные груп-
пы. Коллектив детсада, в
составе которого 17 воспи-
тателей, заместитель заве-
дующего по хозчасти, мед-
сестра, музыкальный ра-
ботник, обслуживающий
персонал, успешно справ-
ляется со своими задачами
и к увеличению континген-
та детсада готов.

– Наше учреждение яв-
ляется инновационной пло-
щадкой. Вместе с детским
садом №99 города Ярос-
лавль мы – соучастники
программы по здоровье-
сбережению.

– А что это за програм-
ма? – интересуюсь я.

– Эта программа по оз-
доровлению детей. Мы ра-
ботаем по ней и с детьми, и
с родителями, – объясняет
моя собеседница. – У на-
ших педагогов много твор-
ческих групп. Кто-то входит
в группу, занимающуюся
безопасностью наших вос-
питанников, кто-то – в груп-
пу здоровья или познава-
тельных интересов, кто-то –
в группу развития речи. По
этой тематике мы прово-
дим методобъединения,
делимся опытом с воспита-
телями других детсадов. К
примеру, на этот раз пока-
зывали песочную терапию.

– Это что? – немного
недоуменно гляжу на Гали-

ну Ивановну. – Занятия в
песочницах. Но на улице
зима…

– Зачем в песочницах?
– она смеется. – У нас есть
специально оборудован-
ные столы в группах, где с
детишками проводят эту
самую терапию. Например,
по этой методике с ребята-
ми работает логопед. Дети
учатся показывать голо-
сом, как шуршит песочек.
Другой момент, когда де-
тишки находят в песке ка-
кую-то игрушку и составля-
ют сказку.

А еще по этой програм-
ме в «Колоске» идет про-
филактика развития плос-
костопия у детей, выраба-
тывается правильная осан-
ка. Тут уже с воспитанника-
ми работает преподаватель
физкультуры вместе с вос-
питателем. Для этого ис-
пользуются массажные до-
рожки, ребристые доски,
специальные мячи. Все это
в «Колоске» есть. Причем,
такое оборудование не
только приобретается в ма-
газинах, но и изготавлива-
ется руками родителей.

С большим удоволь-
ствием моя собеседница
рассказала о работе управ-
ляющего совета детсада.
Половина членов этого со-
вета – родители. Так вот, в
прошлом году управляю-
щий совет «Колоска» уча-
ствовал в областном кон-
курсе на лучшее оформле-
ние участка.

– Мероприятий у нас
проходит очень много, – не
без гордости говорит заве-
дующая. – «Минута славы»,
конкурсы чтецов, спортив-
ные олимпиады. Идемте, я
Вам наш методкабинет по-
кажу.

Мы пришли в располо-
женную на первом этаже
«Колоска» просторную
светлую комнату. В ней
множество методической
литературы для педагогов
детсада, масса игрушек
для детей, детская художе-
ственная литература и раз-
даточный материал для за-
нятий. Заведует методка-
бинетом детсада Л. Н. Зай-
цева. Здесь собираются на
совещания не только вос-
питатели, но и обслужива-
ющий персонал, здесь про-

ходят заседания управляю-
щего совета детсада и тру-
дового коллектива.

Галина Ивановна очень
любит цветы, которые в
изобилии растут на ее даче.
Да и мимо «Колоска» летом
не пройдешь, чтобы не ос-
тановиться и не полюбо-
ваться цветами, что коль-
цом окружают детсадов-
ское здание. А еще Галина
Ивановна очень хорошая
хозяйка. Как дома, так и на
работе: у нее все на своих
местах, все работает, как
часики.

– Галина Ивановна у нас
очень энергичный и добро-
душный человек. Она очень
много делает для детского
сада, старается чтобы вос-
питанникам здесь жилось
лучше и комфортнее. Чело-
век она отзывчивый, а де-
тишки ее как любят! – гово-
рит о заведующей музы-
кальный руководитель дет-
сада И. В. Корнева.

– Галина Ивановна –
сам позитив. Она душой
болеет за детский сад,
очень хорошо и с понима-
нием относится к людям.
Нужды детсада восприни-
мает ближе к сердцу, чем
собственные, всегда забо-
тится о том, чтобы все не-
обходимое оборудование
для детсада было приобре-
тено, вовремя сделаны ре-
монты в группах, – а это
уже слова медсестры «Ко-
лоска» Г. Н. Вороновой.

Галина Ивановна пока-
зала мне вышитые ею кар-
тины. Очень кропотливая,
требующая терпения и вы-
держки работа. В ее рабо-
чем кабинете находятся
всего два таких произведе-
ния искусства, а вот дома
их множество – целая гале-
рея.

Летом этого года у Г. И.
Зиминовой еще один юби-
лей – десятилетие работы
в должности заведующей
«Колоском». Много поло-
жительных изменений про-
изошло в детском саду за
эти годы, а еще больше, я
уверен, произойдет в буду-
щем. Из «Колоска» он пре-
вратился в зрелый и золо-
тистый «Колос», куда пре-
чистенские папы и мамы с
удовольствием водят своих
чад.

Евгений ЕЛИСЕЕВ

     Общество

Секреты профессионалов
     3 февраля в Москве состоялась встреча тружеников социальной сферы села

с председателем Совета Федерации Валентиной Матвиенко

Ярославскую область представляла делега-
ция из 4 человек: главный врач Любимской ЦРБ,
главный врач Большесельской ЦРБ, директор
дома культуры района Красный Профинтерн и
социальный работник, депутат Пречистенского
сельского поселения Анна ЖОЛТИКОВА.

В работе заседания приняли участие медицинские, со-
циальные работники, библиотекари, учителя, представи-
тели учреждений культуры, федеральных и региональных
органов власти.

Всесторонняя помощь развитию села – один из безус-
ловных государственных приоритетов, – отметила глава
Совета Федерации.

«В Совете Федерации сложилась традиция встреч с
представителями регионов, работниками различных отрас-

лей экономики и социальной сферы», – заявила Предсе-
датель Совета Федерации Валентина Матвиенко на встре-
че с тружениками социальной сферы села. Она напомни-
ла, что три года назад в Послании Федеральному Собра-
нию президент России Владимир Путин отметил, что на пер-
вом плане стоит задача закрепления людей на селе, фор-
мирования современной комфортной инфраструктуры в
сельских территориях. «Для этого многое уже делается.
Например, успешно реализуются стратегия устойчивого
развития сельских территорий до 2030 года и государствен-
ная программа развития сельского хозяйства», – сказала
Валентина Матвиенко. Глава СФ отметила, что в последние
годы реализуются эффективные программы развития сель-
ской медицины. Так, благодаря программе «Земский док-
тор» за пять лет более двадцати двух тысяч врачей при-
шли на работу в сельские населенные пункты и рабочие
поселки. «Совет Федерации предлагает в общероссийском
масштабе перейти к аналогичной программе «Земский
фельдшер», которая позволит пополнить сельское здраво-
охранение специалистами со средним медицинским обра-
зованием». По словам Валентины Матвиенко, немалый
урон сельской медицине нанесла непродуманная так на-
зываемая оптимизация учреждений здравоохранения. Се-
годня ситуация на селе улучшилась. Восстанавливается ме-
дицинская инфраструктура, строятся новые медицинские
учреждения. В ряде регионов налажено производство бы-
стро возводимых модульных фельдшерско-акушерских
пунктов и амбулаторий для сельских врачей. Среди осо-
бенностей нашей страны председатель СФ назвала нали-
чие удаленных, труднодоступных территорий, что требует
развития санитарной авиации. При этом она уточнила, что
в течение ближайших двух лет будут реализованы програм-
мы по санитарной авиации в 34 субъекта Федерации.

Валентина Матвиенко обратила внимание на то, что
долгое время не уделялось должного внимания развитию
сферы культуры. «Сейчас стала осуществляться поддерж-
ка лучших учреждений культуры, расположенных в сель-
ской местности, повышаться оплата труда сотрудников».

Немалую роль в этом, считает спикер, сыграло проведе-
ния трех тематических годов: Года культуры, Года литерату-
ры и Года российского кино. Их программы были поддержа-
ны регионами. «Начала обновляться материально-техничес-
кая база. Постепенно решается проблема комплектования
и обновления книжных фондов сельских библиотек. И к ин-
тернету в ближайшие два года должны быть подключены
не две трети, как сейчас, а все библиотеки страны, в том,
числе сельские».

Глава СФ подчеркнула, что устойчивое развитие села
невозможно без совершенствования системы образова-
ния. Сегодня 40% дошкольных учреждений и почти 60%
школ в России – сельские. И почти половина из них – ма-
локомплектные. «Подчас это единственный очаг культуры
в деревне», – сказала Валентина Ивановна.

«Современная оснащенность школы и должна задавать
стандарт качества жизни. Минкомсвязь и Минобрнауки
достигли договоренности, чтобы при подключении к интер-
нету населенных пунктов, где проживает более 200 чело-
век, в приоритетном порядке подключались школы. Спи-
кер отдельно отметила социальных работников. «Во мно-
гом благодаря их подвижничеству и энергии появились и
«санатории на дому» для сельских пенсионеров, и школы
для желающих усыновить детей-сирот. Теперь уже никого
не удивляют и приемные семьи для одиноких пожилых
людей, и обучению пенсионеров компьютерной грамотно-
сти.

Для привлечения квалифицированных кадров на селе,
считает глава СФ, нужно энергичнее использовать допол-
нительные меры государственной поддержки, в том числе
предоставление «подъемных», компенсацию затрат за наем
жилья, надбавки к заработной плате. Она призвала пред-
приятия АПК активнее поддерживать социальную сферу
на селе.

Представительный состав аудиторий позволил получить
информацию из «первых уст» и обсудить состояние и пе-
респективы развития образования, здравоохранения, куль-
туры, всей социальной инфраструктуры в сельской мест-
ности российских регионов.

Министр образования и науки Российской Федерации
Ольга Васильева отметила, что школа выполняет важную
роль, функцию – социокультурного центра села.  В своем
выступлении министр обратила внимание на такие вопросы
как малокомплектные сельские школы и внедрение в них
безбарьерной среды, компенсацию сельским учителям рас-
ходов на ЖКХ, доступность методических материалов в
электронном виде для учеников и учителей, социализацию
сельских детей.

По завершению дискуссии все участники были пригла-
шены в Кремлевский дворец на благотворительный кон-
церт.

Я думаю, что такие встречи с первыми лицами Государ-
ства необходимы, есть все предпосылки для качественно-
го рывка в создании современной социальной инфраструк-
туры села.

Анна ЖОЛТИКОВА,
участник делегации

социальный работник Первомайского ЦСОН,
депутат Пречистенского сельского поселения
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перемело так, что наш
«Жигуленок», ревя мото-
ром, едва преодолевал
снежные барханы, рискуя
заглохнуть. Оказаться же
в двадцатиградусный мо-
роз и леденящий ветер
среди поля вовсе не хоте-
лось.

А вот за металлической
изгородью, которой обнесе-
ны хозпостройки ООО
«Юрьевское» словно дру-
гая климатическая зона.
Нет, морозило с утра так же
крепко, но снежных зано-
сов и в помине не было.
Оказывается, здесь с утра
поработал трактор, кото-
рый и расчистил дорогу
вокруг овцефермы.

Владимир Шувалов вы-
шел из помещения фермы:
в зимней куртке и шапке я
его не сразу и узнал.

– Как добрались? – по-
интересовался он. – Идем-
те на ферму, там в тепле и
поговорим.

В помещении фермы,
действительно, тепло. Ра-
бочие чистят клетки, в ко-
торых стоят овцы, раздают
им сено. Везде чистота и
порядок, которые, чего гре-
ха таить, свойственны да-
леко не всем животновод-
ческим фермам. На овце-
ферме в Юрьевском тру-
дятся всего два человека.
Этих рук вполне достаточ-
но, потому как корма на
ферму подвозят на тракто-
ре, есть водопровод. Вода
на ферму подается насоса-
ми из пруда, в котором
бьют ключи.

– Как январские морозы

в ближайшей перспективе
количество земли увели-
чится, то и зерновые воз-

можно сами будем растить,
а потому и комбикорм свой
будет.

К овцеферме подошел
трактор МТЗ с телегой, в
которой лежали рулоны
сена. Рабочие наполнили
стоящие в телеге емкости
водой, и трактор двинулся
в сторону загонов. Там му-
жики занесли в загоны к
овцам сено, налили в поил-
ки воды. Одни животные с
удовольствием поедали су-
хое разнотравье, другие
скопились у поилок: в холод
их поят в определенное
время.

Пока мы с Владимиром
Шуваловым ходили у заго-
нов с овцами, к овцеферме
подъехала легковушка, из
нее вышли две женщины.
Они тут же направились на
ферму. Как выяснилось,
это зоотехники из Ярослав-
ля, специалисты информа-
ционно-консультационной
службы департамента АПК
области, оказывающие в
данный момент помощь
Александру Чачину в грамот-
ном и плановом построении

ревне Любовчина, на роди-
не Ирины, супруги Скиба
попытались реализовать
школьный сельскохозяй-
ственный проект. Правда,
задумка не была претворе-
на в жизнь.

– У нас в деревне на
Вологодчине не было боль-
шой фермы, чтобы мы
смогли реализовать этот

проект, – рассказывает
Ирина, угощая меня горя-
чим чаем с медом и ва-
реньем. – А потом мы по-
знакомились с Александ-
ром Чачиным, поговорили
по нашему проекту, и он по-
шел навстречу. Александр
выстроил вот этот дом, в
одной половине можно
жить, а в другой проводить
обучающие семинары для
тех же педагогов, которые
занимаются в школе сель-
ским хозяйством.

А еще Ирина Валерьев-
на увлекается народным
творчеством. Каким? Тка-
чество, лоскутное шитье.
Опытным путем здесь оп-
ределяют, что можно сде-
лать из шерсти романов-
ской овцы. Нет, не полу-
шубки и валенки. К приме-
ру, Ирина рассказала мне,
что натуральная овечья
шерсть излечивает чело-
века от 83 заболеваний, и
им очень бы хотелось, что-
бы шерсть овцы романов-
ской породы продавалась
в аптеках с инструкцией
применения.

– Сейчас в Юрьевском
достраивается школьный
дом – центр нашей сельхоз-
практики, – продолжает
рассказ Ирина. – Он необ-
ходим. Ведь летом к нам на
практику приезжает много
детей. Школьники едут из
Москвы, Воронежа и даже
из Германии. Прошлым ле-
том их было около сотни.
Эти международные коман-

С прицелом на перспективу

(Окончание.
Начало на 1 стр.)

пережили? – спрашиваю у
Владимира.

– Нормально все, – от-
вечает тот. – Овцы же мо-
роза не боятся. Часть пого-
ловья у нас вообще на ули-
це гуляет.

Мы вышли из помеще-
ния фермы и Владимир по-
казал стоящие в стороне от
фермы навесы с кормушка-
ми. Их шесть. Территория
вокруг навесов огорожена.
Здесь и гуляют овцы прак-
тически в любую погоду. На
ферме же стоят в основном
ягнятки, овцематки и овцы,
с которых «сняли шубу» –
недавно остригли. Как
только шерсть на животных
подрастает, их отправляют
в загоны.

– В двух маленьких за-
гонах у нас по шестьдесят
овец, – кивнув вдаль, гово-
рит Владимир Шувалов. –
Вот в том загоне гуляют
овцематки. Тоже около шес-
тидесяти голов. В марте
будет окот. Еще где-то сто
двадцать голов гуляют в
других загонах.

Общее поголовье овец
в ООО «Юрьевское» на се-
годняшний день чуть более
полутысячи. Направление
здесь в основном племен-
ное. Но барашков хозяй-
ство и продает, например,
в Ярославль, где, как ска-
зал Владимир, спрос на
мясо баранины не падает.
Однако прокормить такое
поголовье – большое и хло-
потное дело.

– Сено для животных
мы заготавливаем сами, а
вот комбикорма закупаем,
– объясняет мой собесед-
ник. – У нас 120 гектаров
сенокосных угодий. Но если

работы ООО «Юрьевское».
– Как Вы думаете, то,

чем занимается здесь
Александр Чачин – дело
перспективное? – спросил
я их.

– Овцеводством в на-
шей зоне заниматься вы-
годно, – оторвавшись от
бумаг, произнесла канди-
дат сельскохозяйственных
наук Т. П. Галкина. – Не зря
же романовская порода
овец выведена на Ярослав-
щине. Наши прадеды были
вовсе не глупее нас. И уже
они видели, что наша кли-
матическая зона предрас-
положена для того, чтобы
здесь было и молочное жи-
вотноводство, и овцевод-
ство. В нашей области пре-
красные поля и луга, на ко-
торых можно выращивать
замечательные клеверо-ти-
мофеечные смеси. Таким
образом, кормовую базу
для содержания тех же
овец можно создать хоро-
шую.

– Кроме того, романов-
ская порода овец обладает
отличными шубными каче-
ствами, – включается в раз-
говор другой ярославский
зоотехник О. А. Шевелева.
– У романовской породы
овец очень качественная
шерсть, из которой и рань-
ше, и сейчас изготавлива-
ют прекрасные шубы и теп-
лые ноские валенки – без
них в суровую зиму не
обойдешься.

В стороне от овцефер-

мы стоит одноэтажный, но
довольно просторный дом.
Здесь я познакомился с
Ириной Скибой и ее супру-
гом Сергеем. В ООО «Юрь-
евское» они приехали два
года назад. Сейчас с ними
живет младшая дочь Васи-
лиса, приезжают и другие
дети Ирины и Сергея. В
Юрьевское они прибыли из
Санкт-Петербурга. Но по-
началу побывали в Воло-
годской области, где в де-

ды занимаются охраной
почвы, и разрабатывая по
этой проблеме свои проек-
ты. Одновременно школь-
ники изучают народные ре-
месла, обучаются языку,
занимаются живописью,
музыкой, спортом.

Пока мы говорили с
Ириной, Сергей принес дет-
ские игрушки из овечьей

шерсти и изготовленные
руками Ирины картины. В
основе картины лежит
ткань, на которую наклады-
ваются где волокна, где пу-
чечки шерсти. Очень само-
бытное и интереснейшее
искусство. А результат про-
сто ошеломляет – красота
неземная!

Идей у Ирины и Сергея
много. Часть их при под-
держке Александра Чачина
уже претворяется в жизнь.
Например, приезжающие
на практику в Юрьевское
школьники, учатся ухажи-
вать за овцами и даже
стричь их.

Основное направление
деятельности ООО «Юрь-
евское» – племенная реп-
родукция, – сказал мне ру-
ководитель хозяйства А. В.
Чачин. – Мы продаем овец
для дальнейшего разведе-
ния. Животных покупают
жители Архангельской,
Свердловской, Костромс-
кой областей Республики
Коми. В этом году ООО
«Юрьевское», я надеюсь,
получит статус племрепро-
дуктора. Для этого уже под-
готовлены все необходи-
мые документы.

А еще в ООО «Юрьевс-
кое» решили увеличить по-
головье коров, благо для
этого все условия есть –
поля и пастбища. Пожела-
ем удачи «Юрьевскому» в
этих благих делах!

Евгений ЕЛИСЕЕВ

– ООО «Юрьевское» – хозяйство крепкое и крепнущее, –
говорит заведующий отделом развития сельских террито-
рий, природопользования и охраны окружающей среды ад-
министрации Первомайского муниципального района Вла-
димир СИДОРОВ. – Александр Чачин уже в ближайшей пер-
спективе намерен увеличить пастбища и посевные площа-

ди еще на 500 гектаров. Совсем скоро это овцеводческое хозяйство
получит статус племрепродуктора. А это означает, что и господдержка
хозяйства для его развития станет куда весомее. Кроме того, в ООО
«Юрьевское» намерены увеличить поголовье коров, построить молоч-
ную ферму и убойный пункт, обзавестись пасекой.

Шаг за шагом это овцеводческое хозяйство идет вперед: раскорче-
вывает заросшие кустарником поля, увеличивает поголовье животных,
открывает новые рабочие места. Это и есть настоящее отношение к делу,
пример для подражания.
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     Поздравление

     Реклама

 Цитата дня

 Официально

п. Пречистое
ЗИМИНОВУ Галину Ивановну

поздравляем с юбилеем!
Желаем, чтобы жизнь была
Полна улыбок, встреч чудесных,
И каждый день дарить могла
Событий много интересных.
Пусть удаются все дела,
Прекрасным будет настроенье!
Успехов, радости, тепла,
Здоровья, счастья, вдохновенья!
        Коллектив детского сада «Колосок»

Меховая компания «Арина» г. Краснодар
                           Только 10 февраля

                            проводит акцию
                        Обменяй СТАРУЮ шубу

                           на НОВУЮ
                 со скидкой 10 000 рублей

                  в ассортименте шубы и полушубки,
            дубленки, головные уборы

                                          АО «ОТП Банк» ген. лиц. № 2766 от 27.11.2014 г.
Ждем вас с 9.00 до 19.00

в ДК п. Пречистое,ул. Ярославская, 92

Кредит, терминал
Рассрочка 5 мес.

реклама

12 февраля состоится продажа кур мо-
лодок на рынке п. Пречистое – с 16.20-16.30.

Тел.: 8 920 117-80-52.                                    реклама

13 февраля состоится продажа кур-молодок. Пречистое
11.50-12.00 рынок; Николо-Гора 12.15 у м-на; Пустынь 12.30 у
м-на; Коза 12.40 у м-на; Новое 13.10 у м-на; Игнатцево
13.20 у м-на; Семёновское 13.35 у м-на; Всехсвятское
13.50 у м-на; Анкудиново 14.05 у м-на; Кукобой 14.20 у
м-на . Тел.: 8-920-117-80-52. Стоянка 5 минут. реклама

Любимский аграрно-политехнический колледж
объявляет прием на краткосрочные курсы обу-
чения по профессиям:

– водитель автомобиля категории «В», сто-
имость 28000 руб.;

– водитель автомобиля категории «С» к «В»,
стоимость 13000 руб.;

– тракторист категории «В», «С», «Д», «Е», сто-
имость 5500 руб. за каждую категорию.

Запись и справки по тел.: (48543) 2-10-49,
(48549) 2-28-05.

Адрес: г. Любим, ул. Советская, д. 4/21, прием-
ная (каб. № 30).                                                                                             реклама

Постановление
администрации Первомайского муниципального района

 от 01 февраля  2017 г. № 39 п. Пречистое

Об утверждении перечня и стоимости гарантированныхОб утверждении перечня и стоимости гарантированныхОб утверждении перечня и стоимости гарантированныхОб утверждении перечня и стоимости гарантированныхОб утверждении перечня и стоимости гарантированных
услуг по погребению умерших на территорииуслуг по погребению умерших на территорииуслуг по погребению умерших на территорииуслуг по погребению умерших на территорииуслуг по погребению умерших на территории

Первомайского муниципального районаПервомайского муниципального районаПервомайского муниципального районаПервомайского муниципального районаПервомайского муниципального района
В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ

«Общих принципах организации местного самоуправления в Российской
Федерации», на основании статей 9,10 Федерального закона от 12.01.1996
г.№ 8-ФЗ «О погребении и похоронном деле», постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 12.10.2010 г. № 813 «О сроках индексации
предельного размера стоимости услуг, предоставляемых согласно гаранти-
рованному перечню услуг по погребению, подлежащей возмещению специ-
ализированной службе по вопросам похоронного дела, а также предельно-
го размера социального пособия на погребение» АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИ-
ЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить перечень и стоимость гарантированных услуг по по-
гребению на территории Первомайского муниципального района (  прило-
жение №1).

2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить
на Первого заместителя Главы администрации Первомайского муниципаль-
ного района Кошкину Е. И.

3. Считать утратившим силу постановление администрации Перво-
майского муниципального района от 23.12.2014 г. № 909.

4. Постановление подлежит опубликованию в средствах массовой
информации.

5. Постановление вступает в силу с 01.02.2017 г.
И. И. Голядкина,

глава муниципального района
Приложение №1

к постановлению администрации Первомайского
муниципального района от 01.02.2017 г. № 39
ПЕРЕЧЕНЬ И СТОИМОСТЬ

ГАРАНТИРОВАННЫХ УСЛУГ ПО ПОГРЕБЕНИЮ НА ТЕРРИТОРИИ
ПЕРВОМАЙСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

                      Наименование услуги                                 Стоимость услуги
                                                                                                       (рублей)
1 Оформление документов, необходимых
            на погребение                бесплатно
2 Погребение (копка и засыпка могилы) 2142,73
3 Перевозка тела (останков) умершего на кладбище 2170,25
4 Предоставление и доставка гроба и других

предметов, необходимых для погребения 3942,24
Итого 8255,22

17 февраля  2017 года в 13.00 час.  приглашаем на торжественное мероприятие
«Живая память сердец»,

посвящённое патриотическому воспитанию молодёжи в рамках празднования
Дня памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества

п. Пречистое
Программа   мероприятия:

12.30 Выставка-беседа МУК «Первомайский МДК»
          «Чёрно-белые кадры войны», посвящённая  землякам-воинам Интернет-кафе

13.00 Торжественное мероприятие МУК «Первомайский МДК»
           «Живая память сердец»,  посвящённое Дню памяти              Зрительный зал
           землякам-первомайцам,  исполнявшим служебный долг

14.30 Возложение цветов    Мемориальный комплекс
           к мемориалу памяти воинам ВОВ      в сквере Памяти Героев

03.02.2016 г. в Отделе Пенсионного фонда в
Первомайском МР состоялся День открытых две-
рей «Личный кабинет гражданина» - удобный
способ общения с ПФР».

Его цель — ознакомить жителей района с услугой
«Личный кабинет гражданина». Электронный портал по-
зволяет избежать очередей и воспользоваться услугами
сервиса не выходя из дома.

В течение дня все желающие смогли познакомиться с
организацией работы Отдела ПФР, получить консульта-
цию о порядке назначения и выплаты пенсий, ежемесяч-
ной денежной выплаты и набора социальных услуг, уз-
нать больше о новой пенсионной формуле и порядке вы-
бора способа пенсионного обеспечения, а также зареги-
стрироваться на сайте государственных услуг и в «Лич-
ном кабинете гражданина» на сайте ПФР.

                                                                 Отдел ПФР
в Первомайском МР

1 сентября 2016 г. на торжественной линейке в Пречистенском
филиале Любимского аграрно-политехнического колледжа руково-
дитель исполкома ВПП «Единая Россия» И. В. Пугач передала руко-
водству учреждения и студентам пожелания депутата Ярославской
областной Думы П. А. Смирнова. Павел Андреевич считает, что бу-
дущее региона во многом зависит от кадров и поэтому выступил с
инициативой материально поощрять лучших студентов, имеющих
отличные результаты в учебе и общественной жизни.

По итогам 1 полугодия педагогический совет колледжа выдви-
нул на награждение четырех первомайских студентов. А уже 6 фев-
раля 2017 г. на линейке они получили материальное вознагражде-
ние.

Итак, кто же отличается отличными успехами в учении и обще-
ственной жизни?

А это: студенты 1 курса А. В. Смирнов и Ю. Д. Мартовская, сту-
дентки 3 курса А. В. Шарова и М. С. Лукьянчикова. ПОЗДРАВЛЯЕМ!

На фото: одни из лучших студентов колледжа А. В. Смирнов и
А. В. Шарова

День открытых дверей
     ПФР

По заслугам и награда
     Образование

реклама

Главным основанием родительского авторитета только и может
быть жизнь и работа родителей, их гражданское лицо, их поведе-
ние.

(А. С. Макаренко)
Многие беды имеют своими корнями как раз то, что человека с

детства не учат управлять своими желаниями, не учат правильно
относиться к понятиям «можно», «надо», «нельзя».

(В. А. Сухомлинский)

О воспитании
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